## **LUCHA CONTRA ETA**

## Cuba, nuevo santuario etarra

La isla se convierte en el refugio preferido de los activistas 'operativos'

D. BARDAVÍO (F. PRESS)

Madrid

El cerco se estrecha para los miembros de la banda terrorista ETA que se encuentran deportados en países latinoamericanos debido especialmente a los acuerdos que está consiguiendo el Gobierno español por el cual la extradición de activistas de la organización a España se simplifica sobremanera.

Países como México, Venezuela o Brasil ya no son países en los que los terroristas se muevan como pez en el agua sino que la situación está cambiando radicalmente. Las difíciles relaciones que mantienen actualmente Cuba y el Gobierno español están provocando que en la isla caribeña se estén reagrupando numerosos miembros de la banda terrorista ETA.

Los integrantes 'operativos' de la organización, que según fuentes de la lucha antiterrorista se cifran en cerca de una docena, pueden estar aprovechando el distanciamiento que se ha producido entre José María Aznar y el líder cubano Fidel Castro para instalarse allí.

Desde la deportación de los miembros de ETA en 1983 a países de África y América Latina la vida en estos países ha cambiado mucho. Algunos países como México o Venezuela, antes auténticos santuarios para los miembros de la banda terrorista, han firmado nuevos acuerdos de extradición con España por lo que ya no es tan interesante para ellos permanecer allí. Sin embargo, Cuba está cogiendo el relevo y cada vez son más numerosos los terroristas que viajan a la isla para disfrutar de una vida en libertad y en el Caribe.

Únicamente quedan treinta etarras deportados en países como Cabo Verde, Sao Tomé, Venezuela, Panamá y Príncipe de los cuarenta y cinco que se acogieron a esta medida hace catorce años. Los restantes decidieron abandonar su confinamiento en países lejanos y optaron por volver a Euskadi. Diez de ellos, una vez en el País Vasco, se encerraron en la catedral de Bayona para llevar a cabo una huelga de hambre en señal de protesta por su

## **Etarras al Caribe**

Por el contrario, José María Larretxea, que estuvo confinado en Cuba, murió hace unaño de cáncer en la isla, carlos Ibarguren, detenido en el sur de Francia y José Miguel Bustinza, que decidió regresar a España para reincorporarse a ETA, murió en Bilbao durante un tiroteo con miembros de la Guardia Civil

La organización terrorista lleva muchos años con esta



Los terroristas
pueden estar
aprovechando el
distanciamiento
entre Castro y
Aznar para
establecerse en el
Caribe

Las dificultades de permanencia en México o Venezuela les empujan a salir de esos países política, es decir, envían a los activistas 'quemados' o fichados por las fuerzas de Seguridad del Estado españolas para así no tener que rendir cuentas con la Justicia. Ahora, tras el distanciamiento diplomático entre España y Cuba los dirigentes etarras están encontrando en la isla un nuevo santuario para esconder a los militantes huídos del territorio nacional. De ese modo en Cuba actualmente se encuentran los miembros de ETA José Miguel Arrugaeta, José Angel Urteaga, Txutxo Abrisqueta y Luziano Eizaguirre.

Pero no menos importante es el número de miembros de la organización terrorista que se encuentran refugiados en México o bien de algunos militantes de ETA que se encuentran retirados de la

lucha armada. En Venezuela también existe una importante concentración de miembros de la organización. Así actualmente están viviendo en este país sudamericano Gabriel Segura, Kepa Viles, Juan José Aristizabal, Axun Arana, Begoña Trasviña, Arturo Cubillas, Eugenio Berrutiabengoa, Inazio Aierbe, María Angeles Artola, Juan Luis Zubimendi, Juan Carlos Arriaran, Angel Aldana y Lorenzo Ariestaran.

Desde 1989 las autoridades cubanas se han mostrado reacias a facilitar información al Ministerio de Interior español a pesar de que en aquella época las relaciones entre el dictador cubano y el presidente del Gobierno, Felipe González, eran excelentes. Castro propició en este

año el amparo de Cuba hacia los etarras pero siempre se han negado a extender esta colaboración más allá, como por ejemplo en el control de sus movimientos y en el traslado de información.

También México es un buen refugio para los miembros de la organización terrorista. La numerosa comunidad vasca residente en México es un aliciente más para que los miembros de ETA se retiren a "descansar" de sus actividades terroristas. Por eso el Ejecutivo español instó este mes a las autoridades mexicanas para que no retrasasen más el acuerdo de extradición firmado entre ambos países hace ahora dos años. Se calcula que una treintena de activistas de ETA se encuentran en México actualmente.

Ya está aquí

El Gordo más Grande del Mundo!

Sorteo Extraordinario de Navidad Lotería Nacional